
 

 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 
PROMOÇÃO E DEFESA DOS ANIMAIS – COMUPA, REALIZADA NO DIA 05 
DE DEZEMBRO DE 2023. 

 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Proteção e Defesa dos Animais, 
realizada no dia 05 de dezembro de 2023, com início às 18h20min de forma presencial 
na Casa dos Conselhos. Participaram desta reunião na representação pela Sociedade 
Civil: Robson Martins de Souza (Titular – FAMPE), Barbara Oliveira Silva de Araújo 
(Suplente – OAB), Ana Maria Stutzel (Titular – COMSAUDE), Aline Ferreira Galo 
(Titular – Protetora), Hildalea Maria Rabello (Titular – Convention Visitors Bureau). Na 
representação do Poder Público: Eduardo Correa Guedes (Titular – SDE), Simone 
Sisnando Casal (Titular – SMS), Marilia Gonçalves Pimenta (Titular – DP), Luana 
Soliane Castro (Titular – GAP), Cláudio Avelar de Oliveira (Titular – COBEA), Felipe 
Filgueiras Facklam (Suplente – COBEA) A sessão foi iniciada com a apresentação da 
pauta com os assuntos agendados:  

1- Leitura e Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do mês anterior; 

2- Licitação de Hospedagem 

Dr. Cláudio Avelar informa que está pendente a empresa informar o local onde será 
prestado o serviço, e que caso não fosse solucionado, seriam notificados pelo setor 
responsável no Departamento de Licitações e Contratos Administrativos. 

3- CNPJ 

Dr. Cláudio Avelar repassa a informação fornecida pelo Sr. Juarez, no qual informou 
que a lei que criou o COMUPA, abordou de forma superficial quanto a criação do 
Fundo, o que não foi suficiente para aprovação na Receita Federal, e que no 
entendimento dele, deveria ser feito uma alteração na Lei ou que use o Fundo 
Municipal de Saúde para alocação desses recursos. 

Dra. Marilia Pimenta informa que existe o Artigo 22, e os conselheiros buscaram a 
resolução que descrevia quanto ao Fundo do COMUPA. 

Dr. Cláudio informa que irá oficiar o Sr. Juarez para que o mesmo preste os 
esclarecimentos quanto ao Fundo do COMUPA aos conselheiros na próxima reunião. 

4- Reunião Online ou Presencial 

Dr. Cláudio Avelar informa que passou a situação da reunião online para o Secretário 
de Saúde, e o mesmo informou que não é possível, é uma determinação para que 
todos os conselhos funcionem de forma presencial. 

Dra. Maria Pimenta informa que pessoalmente, prefere que a reunião seja presencial. 
Entretanto, não está sendo eficiente devido a quantidade de pessoas ausentes. 



Dr. Cláudio Avelar informa que a reunião já foi híbrida, mas que não foi uma boa 
experiência. 

Dra. Luana informa que o poder executivo cede o espaço para que ocorram todos os 
conselhos, e que não tem nenhuma previsão em lei, para alterar a modalidade das 
reuniões. Considerando que o Poder Executivo já da o suporte administrativo e de 
infraestrutura para que ocorram as reuniões, cabe ao Poder Executivo decidir a 
modalidade que será adotada, tendo em vista, que isso pode gerar custos. 

Dra Barbara Oliveira Silva de Araújo informa que existe despesa de deslocamento, 
questão de horário e que não compreende a burocracia que o Poder Executivo cria, 
impedindo de se adaptar as mudanças para melhoria das reuniões, que teria uma 
maior participação da sociedade civil se fosse na modalidade hibrida.  

Dr. Felipe Facklam ressalta que o motivo de não haver quórum, não é pela modalidade 
da reunião, e sim pela falta de interesse da sociedade civil, e que o conselho deveria 
discutir formas de melhorar a aderência da sociedade civil ao conselho, por meio da 
ASCOM, ou de outra forma que for adequada. Se apenas um veterinário de cada 
bairro comparecesse, teria uma maior participação. 

Não havendo mais assuntos a serem tratados às 20 horas, o Presidente declarou 
encerrada a sessão. 

Eu, Cláudio Avelar de Oliveira, lavro e assino a presente ata, em conjunto com a Vice-
Presidente, Ana Stutzel. 


